ブラジル原産の食用キノコ。ヒメマツタケなどとも呼ばれる。「免疫を高める」といった て人気がある。がん患者の体験記として紹介した本の中で、「 がんに効くアガリクス」などと特定商品を広告したなどとして警視庁は今月、東京都内の 出版社と健康食品販売会社を薬事法違反の疑いで家宅捜索した。2005年4月23日朝日新聞より引用

「娘は治りたい私は治したい一心でいろ いろな商品を使っていたのです...」 による指導の報道に接し、ため息がでた。 死後、健康食品会社の違法行為や、行政 いる」と感じることもあった。だが娘の 康食品に約25万円をつぎ込んだ。 一時は検査結果がよくなり、「効いて

とを受け入れられず、健康食品などに頼 もアガリクスの利用者は圧倒的に多いと が何らかの健康食品を使っている。 中で ネットジャパン」の岩瀬哲医師 (緩和医 がん専門医らで作るNPO「キャンサー るのでは」と分析する。 いう。「 今の日本では死が身近に感じら れなくなっている。 死に至る病であるこ 療学)が診察する患者は、ほとんど全員

民間市場調査会社「富土経済」のH

220

)億円市

増える誇大広告 0 0 0 0 0

の間、新聞や雑誌などの広告を読みあさ

の大腸がん」。約1年10ヶ月の闘病生活

医師に診てもらった時はすでに「末期

り、アガリクスをはじめ10種類以上の健

05年には224億円に伸びると予測して 03億円から2年に220億円になった。 よると、アガリクスの販売高は01年の2 Bフーズマーケティング便覧2005に

っている。変なことをする会社のせいで、 だ」と話す。 なった人はいる。われわれは法にのっと の商品を飲んだ患者さんで、がんがよく **して売り出した。しかし、傷みが早く、** ちはじめ、今では200~300社とも **業界全体のイメージが悪くなるのが心配** 健康食品にした。同社の担当者は「うち になった」といった話を聞き、加工して 65年に人工栽培を始め、「姫マツタケ」と 食用としては断念。「がん患者が飲んで楽 言われる。「岩出菌学研究所」(津市) は

と息苦しい気分に陥る。

2年ほど前、

長女をがんで亡くした。

39歳だった。

や「健康食品」といった文字を目にする

岩手県の女性(73)は「アガリクス」

タミンやミネラルなど1種類の栄養成分 を一定量含む「栄養機能食品」以外は 健康への効用の表示は認められていない。 に許可される「特定保健用食品」と、ビ だが、がんは日本人の死因の1位。

てしまいがち。 者や家族が、どうしても健康食品に頼っ 〇N」代表の清水とよ子さんは、緩和ケ 民団体「医療消費者ネットワークMEC 緩和ケアに頼ることになる。しかし、市 くなった末期がん患者は痛みを和らげる 何もできないまま家で過ごすしかない患 アをする医療機関が十分ないと指摘する。 今の西洋医学では、治療の手だてがな 簡単に答えの出ない問題

000

製造・販売会社は10年ほど前から目立

健康食品には法的な規定はない。個別

者や家族の思いは切実だ。

安全性に対する研究の有無を掲載してい 雑誌に掲載された論文を中心に有効性や トで公開している。現在、データベース 昨年7月から健康食品の素材情報をネッ 厚生労働省と国立健康・栄養研究所は 国内外の学術

い」となっている。 は参考になる十分なデー 夕は見当たらな 合評価は「ヒトに対する有効性について アガリクスの素材としての有効性の総

るか一般の人たちに知ってもらいたい」 されているが、どこまではっきりしてい に効果がある』と盛んに健康食品が紹介 同研究所は、「テレビや雑誌で『

本・ネットで

法が後を断たない。 そんな思いにつけ込む形で、 違法な商

ることを懸念する。 アピールする虚偽・誇大広告が増えてい もかかわらず、「がんが治った」などと 厚生労働省は、 科学的根拠が乏しいに

引用した健康食品…。それらの商品を販 きていない例がほかにも多くあることは を受ける機会を逃す恐れがある。 認識で は、これまでに70件以上にのぼっている。 売した業者などへの文章での行政指導 かれた本をインター ネットによる広告に 示した本や、「がんが治った」などと書 「違法な広告を信じた人が適切な治療 巻末やしおりに販売会社の連絡先を表

り組みも始まっている。 想像できる」と同省食品安全部の担当者。 健康食品の効果をわかりやすく示す取

経

ダイエット表示に「根拠なし. 艮業者に業務停止命令

05年4月13日健康産業新聞から引用

2を適用した初の事例。 施行された改正特定商取引法第12条の を出したと発表した。昨年11月11日に 食表示が問題視された。 続き、特商法でも最初にダイエット健 定める改正景品表示法の初適用事例に 口製薬 (株) に3ヶ月の業務停止命令 食品を通信販売で展開していたサッポ 経済産業省は1日、ダイエット健康 同様の規定を

時の条件が客観的なデー 夕ではなかっ やせたとあったが、食事状況など測定 ずか4枚紙で、100人で実験をして 報告」とする資料を提出したが、「わ の提出を要求した。同社は「臨床実験 たという。経産省では「合理的な根拠 た」といい、体験談レベルのものだっ 経産省では改正特商法に従い根拠資料 れに対し苦情相談が寄せられたため、 チラシを全国で計500万部配布。こ で酢BT」という健康飲料の新聞折込 いダイエット効果をうたう「奥様美容 痩せられる」など、食事制限を伴わな 月29日、「食後に飲むだけで健康的に 売上規模は約13億円。同社では昨年11 ⊗日設立の企業で、通信販売を中心に サッポロ製薬 (株) は平成15年12月

> 月2日から7月1日までの3ヶ月間 ではない」と判断、同社に対し、 通販業務の停止を命令した。

格な条件を設定。 これについても法 の100字以上の書面提出など、厳 エット報告や返金希望理由について ば返金」としていたが、詳細なダイ 義務違反とみなした。 11条第1項第4号に基づく広告表示 さらに同社では「満足できなけれ

「広告は常に監視を行っている。今後 できる特商法の「申出制度」も活用 も、厳しくかつ迅速に対応していく」 行政措置が取られる。経産省では、 理性がないと判断されれば、即座に 回のケースのように、提出しても合 われる。これに対し、特商法では今 も表示規制を強化しているが、 る資料を提出できないと即違反とな 日には逮捕事例も発生している。 察も目を光らせており、昨年11月17 人・法人を問わず、違法事例を告発 と法の適用強化に言及。また、 を適用する前に行政の改善指導が行 していく。 さらに特商法違反には警 改正特商法では、表示の根拠とな 抜本改正が行われた健康増進法

> 薬品の副作用 最近の新聞記事から

> > の時点では死者数を12人としてい

2005年2月25日日本経済新聞より引用



の副作用疑いで16人死亡 ウマチ治療薬「アラバ」

かけた。 省は2004年1月、間質性肺炎の危 した患者は、16人に上ることが24日、 質性肺炎が相次いでいる問題で、死亡 レフルノミド)の副作用とみられる間 リウマチ治療薬「アラバ錠」(一般名 続いており、 に指示。その後、発症は減ったものの 険性を添付文書で警告するよう販売元 厚生労働省のまとめで分かった。 厚労 同省は改めて注意を呼び

うち間質性肺炎の既往歴がある患者が 炎が41例あり、うち、16人が死亡。発 との因果関係が否定できない間質性肺 いる。04年11月までの集計では、投与 の6ヶ月後までの状態を追跡調査して 00人余りに投与され、販売元が全員 12人を占めた 症は60~70歳代の女性が多く、死者の アラバ錠は3年8月以来、患者50

に間質性肺炎への注意を呼びかけ、そ

厚労省は04年3月、

医療関係者向け

意識失う...自動車事故2件 用、 新たに8人が

抗生剤服

起こしていたことが4日わかった。 対向車と接触するなどの交通事故を を失い、うち自動車運転中の2人が 名・ケテック錠)の服用者に意識を 抗生剤「テリスロマイシン」(商品 失う副作用が相次いで、∞人が意識 肺炎やのどの炎症治療に使われる

が、その後の△週間で新たに⊗人の この抗生剤に注意を呼びかけていた があり、厚生労働省は先月21日に、 事例が報告された。 発売後約1年で7人の副作用報告

ている。 テリスロマイシンは一昨年12月に発 て情報提供するよう口頭指導した。 を控えることを、医療機関に徹底し 失する可能性があり、自動車の運転 ファーマに対し、服用後に意識が消 厚労省は、製造元のアベンティス 推定で340万人が服用し

2005年1月15日読売新聞から引用

延ばす治療も必要

2005年1月10日読売新聞から引用

供書 (昔でいう紹介状)を開いて読ん ゆっくり成長し続ける。 院で抗がん剤治療を受けたが、がんは である。A病院の手術で人工肛門にな あったが、ネットで調べると、直腸が が当たっていた。病名は英語で書いて た。「単なる痔 (じ) とは違う!」直感 自分の病名くらいは知っておきたかっ だ時のことだった。 A 病院に行く前、 かかりつけの医者の書いた診療情報提 さん(4)が直腸がんと知ったのも、 る転移は治るのか。B大学病院、C病 苦にはならない。それより、肝臓にあ っても、佐藤さんが予想していたほど んとわかった。2003年9月のこと 初めはいつも唐突である。 佐藤善う

手術でとれるほどに小さくなってきた。 をさんのがんが治癒(完治)する可能 性は、一つしかないからだ。米国から で、世界で最も効果があるとされている 最強の抗がん剤治療(5FU+ロインがリン+イリノテカン+オキサリプコボリン+イリノテカン+オキサリプコボリン+イリノテカン+オキサリプコボリン+イリノテカンの薬と合わせた。 をさいががが治癒(完治)する可能 をさんのがんが治癒(完治)する可能 をさんのがんが治癒(完治)する可能 をさんががのががあるとされた。佐 から佐藤さんの治療を依頼された。佐 から佐藤さんの治療を依頼された。佐 から佐藤さんの治療を依頼された。佐

の確率で佐藤さんのがんは治癒する。転移をとることができれば、4割以上

がん医療の進歩は、(1) 今まで治療ではないか」と思う人は、健康な証療ではないか」と思う人は、健康な証療ではないか」と思う人は、健康な証療ではないか」と思う人は、(2) がいる。一般の人からはもっとも診してある。(4) 治らないがんでも「元か、という研究も大切である。もう一か、という研究も大切である。もう一か、という研究も大切である。もう一か、という研究も大切である。もう一か、という研究も大切である。もう一か、という研究も大切である。もう一か、という研究も大切である。もうにないがん医療の進歩は、(1) 今まで治療ではないか」と思う人は、健康な証療ではないか」と思う人は、健康な証券ではないか」と思う人は、健康な証券ではないか」と思う人は、健康な証券ではないか」と思う人は、健康な証券ではないが、(1) 今まで治している。

療は広義の延命治療である。療は広義の延命治療である。だとすれば、あらゆる医理なる。そもそも、すべての人は必ずな日を1日でも長く延ばす治療は、いな日を1日でも長く延ばす治療は、いな日を1日でも長く延ばす治療は、いなのる「延命のための延命治療」とはなる。そもそも、すべての人は必ずを迎える。だとすれば、あらゆるといいない。痛み止めの技術が進歩し、

佐藤さんも私も思っていない。 と (4)の恩恵を受ける人々はもっと(4)の恩いがおわるとは、治療している。 でも仮に治癒しなくても、それでがんが治癒する事を願い、私はそれでも日常生活は可能である。 佐藤

外科医平岩 正樹

(1) 今まで治 S D **禁** F

は、(2)が 一内羽SOD様作用食品の開発者であれば、(2)が 一内羽SOD様作用食品の開発者であれば、(2)が 一大毎日、医療の現場で、癌、アトなある。もう一 できない 一大師長であり土佐清水病院院長としたある。もう一 一大師長であり土佐清水病院院長としたがんでも「元 一大師長であり土佐清水病院院長としたがんでも「元 一大師長であり土佐清水病院院長としたがんでも「元 一大師長であり土佐清水病院院長とした。 一大師長であり土佐清水病院院長とした。 一大師長であり土佐清水病院院長とした。 一大師長であり土佐清水病院院長とした。 一大師長であり土佐清水病院院長とした。 一大師長であり土佐清水病院院長とした。 一大師長であり土佐清水病院院長とした。 「一大師長であり土佐清水病院院長とした。」 「一大師長でありた。」 「一大師長であり土佐清水病院院長とした。」 「一大師長でありた。」 「一大師長で

外に知られています。 りの研究を臨床家として、広く海ろん、世界的にも最も早くから手掛られ、世界的にも最も早くから手掛けられ、世界的にも最も早くから手掛けられ、世界的にも最も早くから手掛けられ、世界的権威として、広く海

マチ、アトピー性皮膚炎の治療・ が著名な英文国際医学雑誌に続けて 発表され、その数は7%編を越します。 発表され、その数は7%編を越します。 (Biochemical Pharmacology)への 投稿論文の審査員もされています。

> Ų た治療効果をあげています。 の患者さんに使っていただき、 百人という医師にも医療現場で難病 何十万人、何百万人という方々に健 るSOD様作用食品は、いま全国の 様作用食品等の低分子抗酸化剤や抗 れらの難病の治療に関して、 因を活性酸素の異常から解明し、 研究に長年従事し、多くの難病の原 康食品として愛用されています。 癌剤を自然の植物・穀物より開発 私が開発した天然の抗酸化剤であ 大きな治療効果を上げています。 S O D 何



あしたも元気(N 66

香辛料」で梅雨をのりきろう!

あります。 める、食材の臭みを消す、などの役割が 菌する、防腐力が強く食品の保存性を高 る、病原菌や食中毒の原因となる菌を殺 分泌を促進させる、消化器官内を殺菌す 香辛料には、食欲を増進させる、胃液の 料」を上手に利用していきたいものです。 そこで梅雨をのりきるための食品「香辛 ど、体調にまで影響が出やすい時期です。 ズンであり、また、だるい・食欲倦怠な じめじめとした梅雨時は、 食中毒シー

しょうが

働きや殺菌作用があります。 ショーガオール」には食欲を増進させる しょうがの辛味成分「ジンロゲン」と

「ジンロゲン」は、食品に対する抗菌作用 が強く、魚などによる食中毒を予防しま あります。 の吸収を助けて食欲を増進させる働きが す。また胃壁を適度に刺激してでんぷん

きがあります。 「ショー ガオー Į, は 酸化防止の働

さを消す働きがあります。 またジンロゲンと結合して食材の生息

..... わさび....

が食材の生臭さを消す働きがあります。 わさびの辛味成分「アリルからし油

われるほどの殺菌力があります。 作用があり、「太陽に次ぐほど強い」とい 菌・大腸菌などの病原菌に対しての抗菌 この辛味成分には、コレラ菌・チフス

滅させる働きがあります。 に寄生するアニサキスという寄生虫を死 また、サバやアジ、ニシン、イカなど

(ツーンと鼻から抜けるので) 胃腸を荒ら わさびの辛味成分は発揮性が高いため

> を増進させる働きがあります。 さずに胃壁を刺激し胃液分泌を促し食欲

またでんぷんを分解し消化吸収を促進

にんにく

また大腸菌の成長を抑える働きがありま シン」は、強い殺菌力があります。 にんにくの独特のにおいのもと「アリ

の働きをし糖質をエネルギー に変換する ります。これが通常のビタミンBIの2倍 防・疲労回復に絶大な効果があります。 ので、スタミナアップ・体力の低下予 合して「アリチアミン」という物質にな 「アリシン」は体内でピタミンBIと結

べましょう。 にんにくは豚肉などピタミンBと一緒に食

れやすい「アリチアミン」もできにくくなっ 細胞を壊すことで「アリシン」ができるので む」「すりおろす」が基本です。にんにくの てしまいます。 こうしないとアリシンが働かないし、吸収さ にんにくを料理に使うときは「細かくきざ

と分解されにくいのです。 アリシン」は熱には弱いが油といっしょだ にんにくは油で炒めるとより効果的です。

.....とうがらし.....

化吸収を助けます。 活発にさせ食欲を増進させます。 が、胃液の分泌を促進し、胃腸の働きを ピリっとする辛味成分「カプサイシン」 また消

体が熱くなりカッカとしてくるのはその 働きがあります。とうがらしを食べると 末梢の血管を拡張して血行をよくする

「カプサイシン」は、体内の脂肪を分解し、 燃焼させる働きがあるので、ダイエット にも効果的です。

日本SOD研究会

食中毒を防ぐ働きがあります。

【栄養士 高橋広海】

までご連絡ください。

丹羽博士

一の著

丹羽博士の、

一般向けの著書の一

部

「クスリで病気は治らない」 (みき書房(株)) 「白血病の息子が教えてくれた医者の心」 「安心の医療・本当の健康」 Dについて、平易に書かれています。 を紹介します。 活性酸素と病気、SO (みき書房(株)) (草思社(株))

活性酸素で死なないための食事学」 (廣済堂(株))

天然SOD製剤がガン治療に革命を起こす」 正しい『アトピー』の知識」 (廣済堂(株)) (廣済堂(株))

「SOD様作用食品の効果[小冊子] 「医は仁術なり (致知出版(株))



SOD関連出版物

羽SO 樣作用食品

います。様々な疾患と活性酸素の関係につ した「会報」のバックナンバーを用意して

日本S〇D研究会では、これまでに発行

バックナンバー について

いて掲載しています。

ご要望の方は、最寄りの取扱店または、

杜仲抹茶 柚子果汁 酵 原材料 焙 煎 発 配 合 油剤化 厳選された胚芽・大豆・ ぬか・ハトムギ・ゴマ・柚子 それぞれの原料に 適した麹菌を使用 複数の素材を調和 させる特殊製法 細胞への吸収をスムーズに するゴマ油のコーティング 遠赤外線で有効成分を 損なわずに成分を抽出 ゴマ油抽出 加工処理·完成 造粒・パッケージング